

LE MADAWASKA

La Cie d'Imprimerie du Madawaska

EDMUNDSTON N. B. 2 Juin 1922

A. J. LEBLANC, Administrateur

Le candidat libéral devrait être élu par acclamation

C'est samedi qu'aura lieu l'appel nominal des candidats pour l'élection qui se fera le 10 juin, s'il y a plus qu'un candidat de mis en nomination dans le comté de Madawaska. Tout laisse prévoir que le candidat libéral, le Dr L. J. Violette, maire de St-Léonard, sera élu par acclamation. En effet il serait bien inutile de susciter de l'opposition au candidat du gouvernement. Le candidat lui-même, le Dr Violette mérite d'être élu sans opposition; et personne dans le comté de Madawaska n'a de raison de se plaindre d'un gouvernement qui a fait beaucoup pour le comté et dont a droit d'attendre encore plus.

Ne serait-ce pas travailler contre les meilleurs intérêts du comté que de forcer une élection dont le résultat est connu d'avance ?

Une élection occasionne toujours des dépenses d'argent et de temps. Dans les conditions actuelles il serait plus avantageux de demander au gouvernement de dépenser en travaux sur les chemins l'argent qui devrait couvrir les dépenses d'une élection.

Les chefs du parti conservateur ont compris que c'était mal servir les intérêts du comté que d'opposer le candidat du gouvernement, c'est pourquoi ils ont décidé de ne pas faire d'opposition officielle.

Sur le discours du budget

Il ne faut pas s'étonner d'apercevoir dans les journaux et d'entendre dans les conversations quelques protestations contre le discours du budget du plutôt contre les nouveaux impôts qu'il édicte; c'est qu'on aime jamais à payer un impôt.

L'hon. M. Fioulding s'est efforcé de remanier le tarif de façon à soulager autant que possible, dans les circonstances, la classe la moins favorisée.

On admettra que les circonstances ne se prêtent pas beaucoup au dégrèvement général; bien au contraire; la dette restant toujours considérable, le revenu des impôts a diminué considérablement au cours du dernier exercice financier.

Prétendra-t-on qu'il ne faut pas payer la dette? Mais que deviendrait le crédit du Canada? Croit-on que ne pas payer la dette améliorerait la situation? Mais quel pays voudrait ensuite faire des affaires avec nous?

Et non, il ne faut pas s'arrêter à cette pensée; mais prendre résolument la détermination de se débarrasser au plus tôt de ce fardeau qui pèse sur le contribuable.

C'est la classe la plus en état de le payer qui sera appelée à payer les impôts nouveaux; sans doute que quelques-uns atteindront la classe moins fortunée, mais parvenir à une répartition qui ne fasse sentir aucune répercussion! c'est impossible. On ne trouve cela nulle part.

L'industriel canadien jouit encore d'assez de protection pour faire prospérer son industrie s'il s'en donne la peine; et si le marché du Canada est ouvert aux produits étrangers, même aux produits allemands, c'est le consommateur qui en bénéficiera.

La concurrence amènera un abaissement du coût de la vie, et c'est ce que le consommateur demande. Au surplus, l'entrée de marchandises étrangères fera grossir les revenus de la douane, ce que la production excessive en faveur des produits canadiens empêcherait.

Et qu'on songe donc le temps n'est pas très propice à une réduction des impôts; le gouvernement actuel n'est en fonction que depuis quelques mois, comment aurait-il pu réduire d'une façon colossale les dépenses et les taxes qui sont

la principale, sinon l'unique source de revenus ?

L'opposition au parlement, par la voix de sir Henry Drayton, a essayé de formuler ses protestations; mais a-t-elle bien le droit de protester, elle dont les chefs sont responsables de la situation qui est présentement faite au Canada ?

Le Soleil

Feux de Forêts

Il y en a déjà plusieurs d'ailleurs dans différentes parties du comté et ils menacent de causer des dégâts considérables. On rapporte que dans Saint-François, la petite Rivière, sur la Rivière Verte et dans la Quisibis il y a eu des dommages considérables de causés par l'imprévoyance des pêcheurs et mêmes des colons. Des milles carrés, de nos forêts s'en vont en fumée chaque année. Nos bois sont pourtant assez rares, mais il manque un peu de bonne volonté.

Le gouvernement libéral Sa tache—Son but

(L'Avenir du Nord)
Le gouvernement libéral fait face vaillamment à la double opposition qu'il a devant lui à la chambre des Communes.

La session parlementaire se déroule dans une atmosphère nouvelle et au milieu de circonstances qui ne se sont jamais vues au Canada.

Le gouvernement, c'est à dire la gauche, compte 117 partisans; la droite, compte 118 membres.

Jusqu'ici, un seul vote strictement de parti a été pris à la Chambre et a donné au gouvernement une majorité de 120, les progressistes votant avec les ministériels.

Dans d'autres votes moins importants et provoqués par des questions libres n'impliquant pas un verdict de non confiance dans le cabinet, les majorités ont varié tantôt les conservateurs s'unissent avec les libéraux contre les progressistes, tantôt les progressistes se joignent aux libéraux contre les conservateurs.

C'est la première fois dans notre histoire politique, que la Chambre des députés est divisée en trois groupes aussi nombreux.

C'est dire que jamais il n'a fallu au gouvernement autant de prudence, d'habileté et de sagesse.

Jusqu'ici le gouvernement King a été à la hauteur de la rude tâche qu'il a à remplir.

L'ère nouvelle où la politique canadienne est entrée, au point de vue des partis, et qui place le gouvernement en face de deux oppositions, est due sans doute aux idées nouvelles que la guerre a fait naître dans notre pays comme ailleurs.

A la complication et au développement de cette situation s'ajoute la li-

VILLE D'EDMUNDSTON AVIS

Avis est par la présente donné qu'une résolution passée par le Conseil de Ville, exige que tous les arrérages, pour taxes de ville au 31 Décembre 1921, la taxe d'égouts au 31 Déc. 1921, et les arrérages pour compte d'eau et lumière au 31 mars 1922, soient payés au plus tard le 30 juin prochain, que passé cette date, des procédures soient prises pour la collection de ces montants et que la liste des retardataires soit publiée dans les journaux locaux.

Par ordre du Conseil de Ville

THOMAS GUERRETTE

Secrétaire-Trésorier.

berté d'opinion inhérente à la doctrine libérale.

En effet, le parti libéral qui évi- demment, a besoin de discipline pour exister, laisse toutefois à ses adeptes une indépendance de pensée inconnue dans le parti tory.

C'est ainsi que sur certaines questions on voit des libéraux différer d'opinion avec leurs chefs avoir le courage de le dire et d'émettre librement leurs idées.

Le peuple, tout en comprenant que la discipline est l'épine dorsale d'un parti qui veut vivre, être vigoureux et accomplir des œuvres utiles, demande plus que jamais pour administrer les affaires publiques des hommes de conscience qui ne suivent pas aveuglément les chefs qui les guident.

Les libéraux répondent à cette attente légitime du peuple canadien.

Cette liberté d'allure qui a toujours caractérisé les libéraux est plus prononcée que dans le passé et tant qu'elle ne dégènera pas en révolte, en anarchie, nous sommes loin de la blâmer.

C'est une des marques distinctives du parti libéral et l'un de ses plus beaux titres que de laisser à ceux qui y appartiennent, leur conscience, leur personnalité, leur pensée libre.

Toutefois, il faut bien admettre que cela rend encore plus difficile et plus délicat le rôle du gouvernement.

Ce qui lui donne sa force et la rend capable de gouverner le pays c'est qu'il possède réellement la confiance de la majorité des représentants du peuple.

Et il en est assurément digne.

Succédant au pouvoir à un gouvernement tory qui a saboté la constitution et engagé le pays dans des mesures, des aventures et des entreprises qui ont jeté le désarroi dans les finances de l'Etat et divisé, profondément la nation, le cabinet King, qui n'est au timon des affaires que depuis à peine quatre mois, n'a pu évidemment porter remède à tous nos maux. Il lui a été impossible de développer sa politique et de réaliser tout son programme.

En hommes sages, ennemis des résolutions et des mesures radicales, nos gouvernants, tout en orientant la politique canadienne vers l'idéal qu'ils ont en vue, cherchent, dans le moment, le moyen de tirer le moins mauvais parti possible de la pitoyable situation où ils ont trouvé nos affaires.

C'est ainsi que nos chemins de fer nationaux sont administrés, en attendant qu'on trouve une solution au terrible problème créé par la malheureuse nationalisation où les torques nous ont engagés. C'est ainsi que nos dépenses sont comprimées dans toute la mesure possible.

Le gouvernement libéral peut compter sur l'appui de la grande majorité des citoyens de ce pays aussi longtemps qu'il maintiendra la politique prudente, sage et pondérée qu'il a adoptée dès son arrivée au pouvoir et qui lui permettra d'atteindre le but pour lequel il se propose de réaliser graduellement et sûrement le programme complet qu'il s'est tracé.

Le Soleil

Baseball

Mardi le 30, mai avait lieu une assemblée tenue dans les armoiries, dans le but de former une organisation qui s'occuperait des sports de cette ville, et surtout du baseball. Il fut décidé que cette organisation porterait le nom de Association Athlétique d'Edmundston. M. B. Curzon qui avait pris l'initiative du mouvement, demanda à son Honneur le Maire Cormier, Mr. J. W. Hall et à Mr. Albert Dionne d'adresser la parole. Tous eurent un mot d'encouragement pour nos jeunes, et se dirent prêts à faire tout ce qu'ils pourraient afin de faire un succès de la nouvelle organisation.

Les officiers suivants furent nommés: Président M. D. Cormier, Vice-Prés. B. Curzon, Secrétaire A. Dionne, Trésorier F. Bourgoin, Comité d'organisation: J. J. Daigle, J. E. Michaud, J. W. Hall, A. J. LeBlanc, C. M. Rideout, R. W. Hammond, E. E. Miller, Herman J. Savage, et S. E. Burpee.

Les jours suivants furent suggérés: Willie Turgeon, Fred Turgeon, Michel St-Pierre, Frank Bourgoin, Walter McGoan, Charles Burgess, Leo Michaud, Frank Fournier, Fred Fournier, Léonide Brousseau, Fred Hébert, Albert Hébert, Frank Carrier, Gaspard Boucher, Hervé Pronix, Fred Lee, Emile Bourgoin, Lévié Chasée, Alphonse LeBlanc, Calixte Ducas, Guy Fife, Thomas Guerrette, Thaddé Martin, Frank Groudin.

Il est à espérer que cette nouvelle organisation va faire un beau travail, et que cet été, il nous sera donné de voir de belles parties de baseball. Une ville aussi importante qu'Edmundston devrait avoir plusieurs bons clubs. Nous ne saurions trop encourager ces amusements honnêtes, qui développent beaucoup notre jeunesse et mettent un peu d'activité dans notre ville.

Le meilleur Tonique c'est ELEXIR VIGOL. En vente partout.

L'Échevin Martin démissionne du Conseil de Ville

M. Denis M. Martin, échevin du quartier No. 1 au conseil de ville, a remis sa démission entre les mains du secrétaire après la dernière assemblée.

S'il faut en croire les rumeurs, l'échevin Martin a pris cette décision à la suite d'un incident qui s'est passé à la dernière assemblée du Conseil. M. Théophile Michaud citoyen bien connu et ancien conseiller municipal, était constable de ville depuis des années. Cette année pour des raisons qui ne sont pas encore connues, M. Michaud n'avait pas été invité à faire partie de l'équipe du Chef Savage.

À la dernière assemblée du conseil, les amis de M. Michaud proposèrent d'ajouter son nom à la liste des constables, mais l'échevin s'y opposa fortement. Or, après une assez longue discussion, le vote fut pris et les échevins se divisèrent quatre contre trois en faveur de M. Théophile Michaud.

C'est à la suite de cet incident que M. Martin prit le parti de se retirer.

On dit que l'échevin du Quartier No. 1 serait prêt à revenir sur sa décision.

LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Siege social: MONTREAL

Capital Paye (AU 30 JUIN 1921) \$4,500,000.00

Actif total, au delà de \$45,600,000.00

110 succursales dans les provinces de Québec, Ontario, Nouveau-Brunswick et l'Île du Prince-Edouard.

10—Vous pouvez déposer vos argents toujours remboursables à demande et recevoir 3% d'intérêt l'an; les diis intérêts étant capitalisés ou payés tous les six mois, le 30 juin et le 31 décembre de chaque année.

20—En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'épargne sont contrôlés par un comité de censeurs. Ces derniers examinent mensuellement les placements faits, en rapport avec ces dépôts, assurant ainsi aux déposants la plus grande protection possible.

30—Pour la commodité de tous, des dépôts de toutes sommes, depuis (\$1.00) un dollar sont acceptés au département d'épargne.

Deux ou plusieurs personnes peuvent aussi ouvrir un compte conjointement.

Nous sollicitons respectueusement votre encouragement et votre patronage

Succursale à Edmundston:

F. H. Bourgoin, gerant local.

Attention!

Sauvez la surface

- Pour vos -

Peinture Vernis Papier à mur, Moulures, Vitres, Peintures Vernis, Sableur électrique à Plancher, Cadres Oval et carré de toute nouveauté. Encadrement, moulures à cadres de toute espèce, Lustrage de meubles.

Allez chez

J. W. LANDRY, Peintre Edmundston, N. B. A des prix raisonnables



Attractive

The Vulcanite Hexagon Shingle offers unusual decorative possibilities. The distinctive tile pattern surfaced with crushed slate in its natural colors of grayish green or deep red will enhance the appearance of your home.

And this roof is also exceedingly durable, fire-resisting and completely weathertight. It is quickly applied without even so much as marking off the roof with a chalk line.

You can see this exclusive Vulcanite shingle here or we will call and show you samples.

See this shingle at

Donnez une apparence soignée à vos Résidences en employant ce beau genre de couverture "Beaver" couleur verte ou rouge. Peut être employé tout d'une seule couleur, ou assemblé en deux couleurs donne un effet décoratif très joli. Les couleurs de ces couvertures ne changent pas, car elles sont à surface en pierre granulée naturelle. Prix pour l'an ou l'autre couleur \$9.25 par 100 pieds.

Couverture unie, couleur vert et rouge à \$5.00 par rouleau de 108 pieds pour qualité supérieure. Autres couvertures préparées aux plus bas prix du marché, aussi couverture métallique. Je puis offrir à mes clients les meilleures qualités en connaissant très-bien cette ligne je puis acheter les meilleures qualités et par là assurer aux acheteurs de la valeur et de la durée d'une couverture.

L. A. DUGAL
EDMUNDSTON, N. B.